



COMMISSION JEUNESSE

PROCÈS-VERBAL

7^e séance 2022 – 12 novembre 2022 – 13 h 01 à 15 h 54

Salle des Comités, 2^e étage, Maison du citoyen

PROCÈS-VERBAL – PUBLIC

PRÉSENCES :

Membres

Tiffany-Lee Norris Parent – Coprésidente et conseillère municipale
Katanan Youmna Touré – Coprésidente - Polyvalente Nicolas-Gatineau
Louis Sabourin – Conseiller municipal
Amy Roy - École secondaire Grande-Rivière
Maïka Gangur - École secondaire de L'Île
Rosalie Bureau - Collège St-Alexandre
Serena Keon - École secondaire D'Arcy McGee
Vincent Crête-Desrochers - École secondaire Hormidas-Gamelin
Julianne Charette - Polyvalente Le Carrefour
Édouard Hébert - École secondaire Hormidas-Gamelin
Thomas Vanhooren - Polyvalente Nicolas-Gatineau
Adélia Demers - École secondaire Mont-Bleu
Antoine Mouton – École secondaire du Versant
Bryana Eddo - Polyvalente Le Carrefour
Maève Dault - École secondaire Grande-Rivière
Thomas Bouchard – École secondaire du Versant
Félix Roy - Polyvalente de l'Érablière
Camille Guindon – Collège Nouvelles-Frontières
Malina Charron - Collège Saint-Joseph
Zoya Vincent Legros - Collège St-Joseph
Thierno N'Diaye – École secondaire 041
Arnaud Forget - Collège Saint-Alexandre

Secrétaire

Véronique Leduc – Secrétaire aux comités et commissions – SLSDC

Ressources internes

Josiane Cossette – Agente à la Commission jeunesse – SLSDC
Patrick Campeau – Chef de section – Développement des communautés – SLSDC
Mychelle Vaive – Chef de service – Planification et développement des communautés - SLSDC

Invités (es)

Josée Bellemare - Directrice - Service des arts, de la culture et des lettres
Léa Alain-Gendreau – Coordinatrice – Service des arts, de la culture et des lettres
Pascal Thivierge – Chargé de projet - Planification stratégique
Mona Kiame - Comité de politique culturelle
Dinora Catzalco - Comité de politique culturelle

Citoyens (nes) observateurs

Émilie Villeneuve – École secondaire D'Arcy McGee
Olivier D'Astous – École secondaire Mont-Bleu
Isabelle Plouffe - Culture Outaouais

ABSENCES :

Logane Canuel - École secondaire Mont-Bleu
Mathias Arseneau - Collège Nouvelles-Frontières

La séance débute à 13 h 01.

1. Mot de bienvenue

Les co-présidentes souhaitent la bienvenue à tous les membres.



2. Adoption de l'ordre du jour

Les points suivants sont ajoutés au varia :

- Comité diversité du SPVG;
- Grand rassemblement des Commissions jeunesse du Québec;
- Party de Noël de la Commission jeunesse;
- Vidéo sur le vivre-ensemble.

Il est proposé par Amy Roy

Appuyé par Vincent Crête-Desrochers

Et résolu que cette Commission adopte l'ordre du jour de la présente séance avec les ajouts au varia.

Adoptée

3. Dépôt et suivis du procès-verbal de la réunion du 15 octobre 2022

Le procès-verbal de la séance tenue le 15 octobre 2022 a été acheminé aux membres et sera déposé au conseil municipal.

La personne gagnante du mot-mystère est Malina Charron.

4. Période de questions citoyennes :

4.1 Consultation par le Service des arts, de la culture et des lettres : Politique culturelle

Josée Bellemare et Léa Alain-Gendreau, du Service des arts, de la culture et des lettres, Pascal Thivierge, de la Planification stratégique ainsi que Mona Kiame et Dinora Catzalco, du Comité de politique culturelle, viennent consulter les membres de la Commission jeunesse afin d'avoir leur avis et opinion sur ce à quoi devrait ressembler la prochaine politique culturelle et ce qu'elle devrait inclure.

Un wooclap est fait ainsi qu'un atelier de réflexion par secteur d'intérêt, tel que l'économie, l'aménagement urbain, l'environnement et le social, est fait afin de récolter les idées.

Les membres discuteront de l'intérêt de poursuivre la consultation avec l'équipe du Service des arts, de la culture et des lettres au courant de l'hiver.

Un bilan des échanges de cette rencontre sera transmis aux membres de la CJ.

Pause de 14 h 45 à 14 h 54

5. Points d'information et de discussion

5.1 Lettre ouverte

En réaction à la situation du 4 octobre 2022 où un jeune s'est vu rabroué par le maire de l'arrondissement de la Ville d'Anjou pour s'être adressé au conseil municipal, une lettre ouverte a été rédigée par certains membres de la Commission jeunesse mandatés lors de la dernière rencontre. La lettre est lue aux membres pour fin d'adoption et de diffusion aux médias. Quelques modifications sont demandées avant diffusion :

- Ajout d'une phrase précisant le contexte en début de lettre;
- Ajout d'une phrase mobilisatrice en fin de lettre.

Cette lettre sera signée par tous les membres de la Commission jeunesse ainsi que par Tiffany-Lee Norris Parent et Louis Sabourin.

Les membres de la Commission jeunesse acceptent la lettre comme démontré, avec les modifications suggérées.

Il est proposé par Vincent Crête-Desrochers

Appuyé par Camille Guindon

Adoptée à l'unanimité



5.2 Présentation Bilan CJ pour adoption en décembre

Une présentation de la première version du bilan 2022 de la CJ est faite.

Les membres souhaitent changer le concept du titre à chaque réélection de conseil. Le comité communication proposera de nouvelles idées.

Le bilan sera adopté lors de la séance du 10 décembre prochain.

Camille Guindon quitte la rencontre à 15 h 24.

6. Bloc éducatif : le budget municipal

Les élus présentent et expliquent ce qu'est le budget municipal.

7. Parole aux représentants des écoles secondaires :

7.1 Suivis sur les enjeux jeunesse

Par manque de temps, ce point n'est pas discuté.

8. Parole aux élus :

8.1 Suivis sur les travaux des comités et commissions

Par manque de temps, ce point n'est pas discuté.

9. Varia

Comité diversité du SPVG

Le but de ce comité est d'améliorer la relation entre les jeunes et les policiers. Des discussions ont présentement lieu afin de trouver des idées dans le but de réaliser un vox pop.

Grand rassemblement des Commissions jeunesse du Québec

Le grand rassemblement, prévu au départ le 15 octobre, est remis au 26 novembre. Il est toutefois impossible pour les membres de la CJ d'y être, ayant pris la décision lors de la séance du 17 septembre 2022 de ne pas y participer.

Party de Noël

Le party de Noël de la CJ se fera après la séance du 10 décembre. La thématique sera pyjama/pique-nique et un échange de cadeaux, basé sur le concept de seconde main, aura lieu. Une invitation sera envoyée sous peu.

Vidéo sur le vivre-ensemble

Le visionnement de la vidéo, faite en collaboration avec les membres de la Commission du vivre-ensemble et de la Commission jeunesse, est fait. Celle-ci a été lancée sur les réseaux sociaux de la Ville de Gatineau lors de la Semaine québécoise des rencontres interculturelles. La deuxième étape de sa promotion sera faite au mois de mars 2023.

10. Prochaine séance

La prochaine séance de la Commission est prévue le 10 décembre 2022.

11. Levée de la séance

La séance est levée à 15 h 54.

Il est proposé par Thomas Bouchard

Appuyé par Adélia Demers

Et résolu que cette Commission accepte de lever la séance.

Adoptée



**COMMISSION
JEUNESSE
GATINEAU**

DISTRIBUTION :

Aux membres de la présente Commission, aux personnes-ressources, aux membres du conseil municipal et à la Greffière

CO PRÉSIDENTE
Tiffany-Lee Norris Parent

CO PRÉSIDENTE
Katanan Youmna Touré

SECRÉTAIRE
Véronique Leduc